

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Londres, 9.—Un despacho de Lisboa para el Pall Mall Gazette avisa que se han propuesto hasta 1899 las negociaciones relativas a la bahía de Lagoa, pues Estados Unidos insiste en la estricta observancia del pacto por el cual se comprometió Portugal de no enagenar el ferrocarril ni el puerto ni los terrenos públicos de Lorenzo Marqués, hasta que no se cumplan las condiciones del fallo de corte arbitraje de Berna.

Walker Mennezota, 9.—Ayer llegó a esta la columna del Gral. Bacon; no tuvo dificultad para desembarcar en Bear Island. Noticia Bacon que en varios puntos del lago se habían izado banderas blancas, las cuales indicaban que los indios estaban dispuestos a rendirse. En el encuentro que hubo con los indios murieron 6 soldados americanos; resultaron además 26 heridos.

Pekin, 9.—Hoy llegaron a esta 66 soldados rusos, 25 marineros ingleses y 30 marineros alemanes. Gran número de naturales del país presenciaron la marcha de los resguardos extranjeros a sus respectivas legaciones; pero no aconteció ningún incidente extraordinario. Parece que el populacho chino está amedrentado.

Madrid, 9.—Existe un sentimiento pesimista respecto al probable resultado de la conferencia de paz. Se considera perdido el Archipiélago Filipino. Pero en cambio se cree que por este grupo, Estados Unidos se hagan responsables por la deuda cubana.

Ganea, 9.—El Gobernador Civil de Creta ha notificado a los notables musulmanes la intención del Sultán, de retirar la tropa turca de la Isla, cumpliendo así con la demanda contenida en la nota colectiva que le enviaron las potencias.

Washington, 9.—Dice McKinley que Puerto Rico ha de ser evacuado por la tropa española antes del 18 del presente y Cuba antes del 1º de Diciembre.

London, 9.—El corresponsal del Times en París, avisa que no se puede arreglar la cuestión de la deuda de Cuba hasta que las comisiones reciban nuevas instrucciones de sus respectivos Gobiernos.

Shang-hay, 9.—Los detalles que se han recibido del incendio acontecido en Han Kow, demuestran que fueron destruidas diez mil casas. La pérdida se calcula en 5 ó 8 millones de taeles.

GACETILLA

SANTORAL.

OCTUBRE, 31 DÍAS.
1898.

Miércoles, 12.—NUESTRA SRA. DEL PILAR (Patrona de la villa de la Unión). San Félix, presb., san Cipriano, obs., mr., san Serafín, conf., el beato Camilo Costanzo y compañeros mártires.

405º aniversario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón.—Feriado.

Hoy es aniversario del descubrimiento del Continente americano. Este día hace recordar al inmortal Genovés, que desafiando las pasiones humanas y los peligros del líquido elemento, logró

añadir a los dominios del rey de España, un nuevo mundo.

Llorá Cristóbal Colón, a quien los americanos le debemos la civilización de que hoy disfrutamos.

Juan Vicente Marillo, el señor del Monte Aguacate, está en esta, le saludamos cariñosamente.

Léase!—Aun cuando los que publican remitidos con su firma al pié, pueden hacer de su capa un sayo ó un chaleco, arisamos que no daremos publicidad a ningún remitido en el cual el desahogo personal haya hecho olvidar por entero las conveniencias. Esas pirámides de adjetivos enchilados a nada bueno conducen ni sirven para maldita de Dios la cosa.

También advertimos que esos remitidos, si no se pagan por adelantado su publicación, quedarán olvidados en el archivo de mimbres.

Se nos informa que el doctor Antiga ha sido seguido por un joven con intención marcadamente sospechosa, tanto que la policía le detuvo... La juventud sin consejo ni experiencia agrava a veces situaciones de suyo difíciles. Téngase prudencia y reflexión.

Don Ventura Villegas murió antier. Damos el más sentido pésame a la familia.

En el expendio de localidades del Nacional no hay luz eléctrica. Se alumbran con velas de esperma, sin candeleros, pegadas con la misma esperma (sistema cocinero) donde Dios depara un lugar.

Hoy serán obsequiados los alumnos de la Escuela de Música Santa Cecilia con el matiné, Mignon.

El lunes conoció la Agencia Principal de Policía, dos casos de estupro. Uno perpetrado en una niña de 12 años. Bien por la moralidad nacional.

El señor Durini, el de la casa de Corrección, se llevó la licitación del mercado de la Soledad. En el público corrían rumores de eso antes que tuviera lugar la apertura de las propuestas.

CAMPO NEUTRAL.

CARTA ABIERTA.

Señor don Clodomiro Figueroa

Esparta.

Por más que Ud. haya querido esconderse bajo la capa de la hipocrecia, valiéndose de mentecatos para que le sirvan de instrumento, no puede hacerlo con quien bien lo conoce, la piedra la arrojó Ud. pero no pudo esconder la mano.

Su instrumento Carlos Quirós llama mentira a la manifestación pública que hice respecto del ataque innoble de Ud. a mi persona, y agrega cobardía de mi parte. A esto debo decirle, señor Figueroa, que el llamar mentira a la verdad, es propio de personas mal nacidas, criadas... porque se desmiente una persona cuando esta no tuviera pruebas en su favor, como las tengo yo de su proceder... por otra parte, el telegrama que dirigí a Ud. desde Liberia, en aquella fecha, no puede ser insolente como lo llama su instrumento, porque

no es insolencia la verdad dicha a quien se ocupa de chismes; habla también de satisfacciones por el conocimiento que tenía yo de que Ud. no era el chismoso. Está en un error su compinche; jamás manifesté a nadie inocencia por parte de Ud., sino que por el contrario di a conocer a mis amigos la clase de hombre que es Ud., las ocupaciones suyas respecto a cuentos de cocinera, y en fin, lo que valía y lo que vale hoy; dice también su socio, que que me retiré del partido civil porque no se me dió empleo, etc.. A esto debo decirle, que jamás he pensado en ocupar puestos públicos, pues tengo mi oficio, y por lo mismo me enorgullezco de pertenecer al gran gremio de artesanos, hombres todos que se ganan el pan mediante el sudor de su frente, y agrego que nunca he vendido mi patria a cambio de destinos, ni comercio al amparo de la usura; como tampoco he sido apóstata de mis ideas, ni he militado en varios partidos, escogiendo con esto el modo de medrar, sino que siempre he procurado mantenerme incólume con mis principios republicanos.

Respecto a que protesto de la candidatura de don Máximo, adviértote que al mencionar su instrumento al licenciado Fernández ha profanado su nombre, porque jamás persona alguna lo ha hecho sin tener antecedentes honrados.

Para concluir voy a darle otro consejo, pero sí, muy distinto al que Ud. me da, y es que le diga a su buen amigo Carlos Quirós, persona bien conocida en esa por las preciosas prendas que le adornan, que nunca se preste incondicionalmente a servir de instrumento ciego de pasiones desenfrenadas y malas causas que a la larga no traen más que consecuencias funestas y conquista del más profundo desprecio.

La ingratitud la he considerado siempre como la peor recomendación que acredite la honorabilidad de una persona, y para prueba de ello, me permito recordarle aquellos lacrimosos tiempos en que el señor Quirós vagaba por el mundo sin amparo ni protección de ninguna clase, y yo, un humilde artesano que en el duro banco me gano la vida, lo llamé para que trabajara remunerándole su trabajo con un peso al día, no porque él entendiera el asunto de trabajar tablas y luego darles forma y construir un mueble cualquiera, sino por pura compasión y carácter especial mío de proteger al desvalido.—Todas estas son circunstancias que creo del caso recordarle en estos momentos para que Quirós abandone esa escabrosa senda a que Ud., señor Figueroa, lo induce, únicamente por carecer de valor para contestar a los ataques justos que yo le dirijí.

Creo del caso y deber mío ahora que la oportunidad es amplísima, contestar a un tal Liberato Jiménez, que salió irónicamente defendiendo la personalidad característica de Ud. Básteme decir que el señor Jiménez no es hijo del país, que es nicaragüense y que en Costa Rica tal vez lleve otro apellido que no es el que usa su padre allá en la tierra de los azulados lagos. En nuestro país nos hemos formado un legítimo concepto de todas aquellas perso-

nas que ponen su opinión en su basta pública.

Creo por ahora dejar contestada la atrevida carta de su apoderado y le prometo que no cejaré un momento en la lucha emprendida.

Impasible aguardo su contestación y sereno le responderé.

De Ud. atto. s s,
ARTURO ZÚNIGA A.
Alajuela, octubre 7 de 1898.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó a la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita a los aficionados al arte a visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños a precios sin competencia.
Dechamp y C^o

AVISOS

VENDO una casa con un cuarto de manzana sembrado de café, situados a 300 varas al Sur de la Plaza de la Soledad.

Para pormenores entenderse en San José con don Víctor J. Gócher y en Santo Domingo con su dueño,
Domingo Bolaños.

GUERRA DE CUBA.

Se vende el establecimiento LA ESPAÑA, el que antes era "El Pelayo", con muy buenas condiciones para el comprador.

El dueño de este establecimiento se va del país y es por eso por lo que lo vende.

Este establecimiento está en La Puebla en mejor sitio que cualquiera otro.

Entenderse con su dueño,
Tiburcio Prada S.

GLOBOS.

Se fabrican de papel, de todos tamaños y diferentes figuras, con su para-caídas, todo al gusto del comprador. Desde \$ 1 en adelante.

P. Acosta & Cia.
Apartado nº 89.—San José.

SE VENDE UN ARMÓNIO de buena marca, al contado ó a plazo. Atenas. Ramón Araya H^o

AVISOS NUEVOS.

EN SAN CARLOS.

Se venden a un precio sumamente bajo pero al contado, 110 manzanas de terreno inculto en uno de los puntos más á propósito para cualquier plantación. En esta oficina se informará.

ALMACÉN DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotes -

acaba de recibir MANTECA, ARROZ Y CAFÍN.

Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina.

Ocasión calva

SE VENDE

un lote de terreno cerca de la Estación al Pacífico (que ya es un hecho) mide 26 metros 81 centímetros de ancho por 68 metros 40 centímetros de fondo, más ó menos. Para precio y condiciones entenderse con

JOAQUÍN ZÚNIGA.

NOVEDAD.

Taller de Carpintería.

A mis amigos y al público ofrezco mi taller en el cual ejecutaré con puntualidad y esmero toda clase de trabajos, hasta el más fino y delicado.

Allí tengo depósito de las célebres maderas de San Mateo. El famoso cedro amargo de jaspe, ejes de guayacan.

Este taller está situado frente a la casa de habitación de don Joaquín Aguiar. Contiguo al Padre Jiménez.

Moisés Castro B.

Pagaré perdido por \$ 240

No tiene valor ninguno el que se me perdió el sábado entre 9 y 10 a. m. Aviso para que no lo desciente persona alguna en perjuicio suyo y de mi deudor.

ADOLFA V. DE BADIALLA.

AVISO.—En la Baobería La Esperanza de Teodoro Carvajal se trabaja a domicilio a precio convencional.

Potrero magnífico de tres manzanas tres cuartos, situado en Cinco Esquinas de en arrendamiento por treinta pesos mensuales Carlos Alvarado G.

LAS DOS ANTILLAS.

V. Pérez. Fábrica de chocolate. Materias primas nacionales.

SE DESEA COMPRAR

lentes y accesorios de panorama. Aquí informaremos.

NOVELAS DE ALQUILER.

en el Taller de Encuadernación.—Plaza de la Artillería.—Por 75 centavos se puede leer todo el mes.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjanse casa de F. Laporte.

Solidez, Baratura, Elegancia.

Calzado de Emilio Artavia. 25 varas al N. E. del Mercado. Frente a la casa Atmella.

VENDO una finca en Naranjo, 250 manzanas, todo ó en partes. Pago a quien me noticie de una yegua pequeña, colorada, careta, marcada en una paleta con un número dos, tiene un potrero careto.—Procopio Pereira, Cuesta de-Moras.

SE ALQUILA

una casa de regular tamaño. Calle Central Sur nº 526.—F. Mº Castro.